

Bsd.

DOS MOMENTOS A LA VEZ

En nuestra Sección Semanal, la Torá relata acerca de la interpretación de Iosef de los sueños del Faraón (siete vacas gordas, siete años abastecimiento y las siete vacas flacas, siete años de hambruna). Rashi explica que los hechiceros de Egipto ofrecieron interpretaciones diciendo: “siete hijas te nacerán y siete hijas enterrarás”, pero no fue suficiente para satisfacer al Faraón.

Debemos comprender: la Torá no menciona cuáles fueron las interpretaciones de los brujos, entonces ¿por qué Rashí necesita detallar cuál fue esa interpretación? También, la interpretación de Iosef es la más simple y comprensible para interpretar los sueños del Faraón, entonces ¿cómo es posible que ningún hechicero haya tenido éxito en descifrar la interpretación más simple y solo Iosef con su gran sabiduría, lo consiguió?

La explicación: también los hechiceros egipcios querían ofrecer la interpretación de Iosef, sin embargo, un detalle en el sueño les molestó y les impidió descifrarlo así. El Faraón soñó que después que las siete vacas gordas salieron del Nilo, las siete vacas flacas subieron del Nilo y se pararon a lado de las vacas gordas. Es decir, en un momento del sueño las catorce vacas estuvieron al lado, todas juntas.

Ese punto mareó a los hechiceros, pues si las siete vacas gordas representan a siete años de abundancia y las siete vacas flacas a los siete años de hambruna ¿por qué están unas al lado de las otras? ¡Los siete años de hambruna vienen después que los siete años de abundancia y no tienen por qué encontrarse!

Esta pregunta los obligó a desconectar el sueño de la explicación simple y ofrecer otra interpretación totalmente diferente, diciendo: los dos grupos de vacas representan a dos acontecimientos que ocurrirán en un mismo momento. Siete hijas morirán, y en ese mismo momento nacerán otras siete hijas”, pues el Faraón tenía muchas esposas y concubinas, por eso era posible que ello aconteciera.

Iosef, descifró el sueño acorde a la simple explicación y satisfizo al Faraón. También consiguió solucionar la dificultad del sueño, que en el mismo momento estaban todas las vacas juntas. Luego que Iosef interpretó el sueño frente al Faraón, no se quedó callado, sino, le aconsejó cómo proseguir en la práctica, juntar los alimentos durante los siete años de abundancia para cuando lleguen los siete años de hambruna, haciendo ciudades de almacenamiento etc.

Aparentemente el Faraón le pidió solamente interpretar el sueño, entonces ¿cómo se animó Iosef decirle al Faraón cómo administrar el país? Particularmente, al ser que él era considerado en Egipto como un pecador y solamente fue sacado de la cárcel para interpretar el sueño.

Por eso, debemos decir que el consejo de Iosef era parte de la interpretación del sueño, explicando que el hecho que en el sueño estaban los dos grupos de vacas juntas, es porque los primeros y los últimos años deben confluír al unísono en algo. Es decir, que ya en los años de abundancia hay que prepararse para los años de hambruna, así, se “siente” la hambruna en la abundancia. Y también viceversa, en los años de hambruna se

sabría que el alimento provino de los de abundancia. De ese modo, Iosef resolvió la coexistencia de ambas situaciones opuestas que el Faraón había visto en su sueño, las siete vacas gordas junto a las flacas. Esa interpretación fue aceptada por el Faraón.

¿Cuál es básicamente la diferencia entre Iosef y los hechiceros? ¿Por qué ellos no entendieron lo que él entendió? Ellos abordaron el sueño como una visión que predice el futuro, Iosef entendió que el sueño vino al Faraón como instrucción de Di-s para llevar a cabo algo en la práctica. Esta es la razón que la interpretación de Iosef entró en los oídos del Faraón y él clamó “no hay un sabio como ti”, pues Iosef explicó el sueño como una instrucción de urgencia y no solamente como profecía.

(Resumen de la primera Sijá de Parshat Miketz vol.15)